

## Veranstaltungen der Schulpastoral des BCGK im Advent 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Kolleginnen, Kollegen und Mitarbeitende, liebe Eltern!



**„Halt an, wo läufst du hin – der Himmel ist in dir!  
Suchst du Gott anderswo, Du fehlst ihn für und für.“**

Das schrieb der schlesische Mystiker Angelus Silesius im 17. Jahrhundert zur Zeit des 30jährigen Krieges. Er spricht es auch in unsere Gegenwart hinein. Einmal anhalten dürfen, innehalten, Pause machen – sehnen sich nicht viele von uns danach? In Zeiten wie diesen mit ihren vielen schlechten Nachrichten und mit Bergen von Arbeit, da möchte man doch oft gerne die Stopptaste drücken, sich selbst nicht verlieren, mit Gott im Kontakt leben. Und genau dafür ist der Advent, die Zeit des Wartens auf die Ankunft Gottes in unserem Leben, ja auch da!

Wir vom Team der Schulpastoral an unserer Schule wollen Gelegenheiten zum Anhalten schaffen, in diesem Advent und darüber hinaus. Wir laden herzlich zu folgenden Veranstaltungen ein:

### **Frühschichten im Advent (freitags, 7 Uhr):**

Im Dunkeln bei Kerzenschein gemeinsam den Tag beginnen, singen, beten, nachdenken und einfach da sein, das sind die Frühschichten im Advent, zu denen alle aus unserer Schulgemeinschaft, auch Familienmitglieder, herzlich eingeladen sind. An folgenden Freitagen versammeln wir uns dazu morgens um 7 Uhr in unserer Schulkapelle:

**29.11. / 06.12. / 13.12.** In diesem Jahr hat die Frühschicht-AG, die die morgendlichen Impulse vorbereitet, sich das Thema gesucht **„Über den Schatten springen“**. Wir wollen gemeinsam Kraft sammeln, den Sprung über den eigenen Schatten zu wagen und auch die zu sehen, die in unserer Gesellschaft oft im Schatten stehen gelassen werden. Gemeinschaft durch alle Altersgruppen hindurch erleben wir beim anschließenden Kaffeetrinken und Brötchen-Teilen. Herzliche Einladung!

### **Besinnliches Adventskonzert in der Liebfrauenkirche am 11.12.24, 19 Uhr:**

Am Mittwoch, dem 11.12. laden wir herzlich ein zum Innehalten bei Musik und nachdenklichen Texten: Die **Gesangsklassen 5b, 6b und 6c, der Schulchor und der Unterstufenchor** geben um 19 Uhr ein Vokalkonzert in der schönen Liebfrauenkirche Koblenz. Unter der Leitung von **Carina Hebgen und Wolfram Hartleif** präsentieren die Gruppen adventliche Chormusik und Stücke aus dem täglichen Repertoire. Etwa eine Stunde wollen wir dort zusammensein; die Kinder freuen sich auf alle, die kommen.

### **„ZEIT und RAUM“ – Oasentag im Advent für Schülerinnen und Schüler der Oberstufe im Kloster Arenberg (Donnerstag, 19.12., ca. 8-18 Uhr):**

Kurz vor Weihnachten dürft ihr, liebe Schülerinnen und Schüler der Oberstufe, einmal durchatmen: Am 19.12. verbringen die, die Lust haben, von 8-18 Uhr eine unterrichtsfreie gemeinsame Auszeit im Kloster der Dominikanerinnen auf dem Arenberg. Was machen wir da? Miteinander reden, singen, spielen, lachen, backen, im Klosterschwimmbad schwimmen, essen und mit Impulsen aus dem Kosterleben nach dem Klausurenstress wieder zum Wesentlichen finden. Mit dabei sind zwei fitte Schwestern aus der Klosterschwimmbadgemeinschaft: Schwester Clarita (27, ehemalige Schülerin unserer Schule) und Schwester Ursula (49, bekannt als Buchautorin und aus Funk und Fernsehen). Anmelden könnt ihr euch ab sofort bei Frau Mählmann im Schulchat. Teilnahmebeitrag inklusive Kosten für Essen und Schwimmbadnutzung: 20 Euro (hinzu kommt noch die Fahrt mit dem Linienbus nach Koblenz-Arenberg). Es gibt 25 Plätze.

### Meditieren an den Donnerstagen, 7. Std.:

Dann gibt es noch das richtige Abtauchen in die Stille. Dies üben wir auf dem Weg der christlichen Kontemplation, der schon aus den frühen christlichen Jahrhunderten stammt und in unserer Zeit wiederentdeckt wird, jeden Donnerstag, nicht nur im Advent, in der 7. Stunde in der Kapelle. Kontemplation - das heißt, alles aktive Tun sein lassen, Gedanken loslassen und aufrecht sitzend präsent sein in der Gegenwart, die auch die Gegenwart Gottes ist. Alle Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7, sowie alle Kolleginnen und Kollegen, die es sich zutrauen, 20 Minuten unter Anleitung ganz still da zu sein, sind herzlich dazu eingeladen, zur AG Meditation einfach einmal dazuzukommen.

### Adventsgottesdienst der Schulgemeinschaft am letzten Schultag vor Weihnachten:

Neben den Stufengottesdiensten, die in einem gesonderten Plan bekannt gegeben wurden, feiern wir mit der gesamten Schulgemeinschaft am 20.12.24 um 9 Uhr einen großen Adventsgottesdienst in der Herz-Jesu-Kirche.

Ausblick:

### Taizé-Fahrt vom 15.-22. Juni 2025 für Schülerinnen und Schüler der Jgst. 10 und 11 (und 13):

In diesem Schuljahr ist es endlich so weit, dass wir in der Fronleichnamswocche mit einer Gruppe nach Taizé fahren werden! Taizé ist ein kleines Dorf im französischen Burgund, das durch eine ökumenische Brüdergemeinschaft, die „Communauté de Taizé“, weltberühmt geworden ist: Hierhin kommen seit Jahrzehnten tausende Jugendliche und junge Erwachsene aus aller Welt. Die Spiritualität von Taizé - bekannt sind ja die Taizé-Lieder mit ihrem meditativen Charakter – ist einfach, wie auch das Leben dort: Wir wohnen auf dem Hügel von Taizé eine Woche in Zelten, teilen Essen unter freiem Himmel und beteiligen uns täglich ein Stündchen an der anfallenden Arbeit. Wer einmal erlebt hat, wie offen man sich mit anderen jungen Leuten aus aller Welt über Sprachgrenzen hinweg begegnen und Spaß haben kann; wie man gemeinsam über seine Lebensfragen sprechen und über die Bibel nachdenken kann, kommt verwandelt nach Hause.

Wir planen die Hin- und Rückfahrt mit einem Reisebus, der Teilnehmerbeitrag wird sich je nach Anzahl der Mitfahrenden zwischen 150 und 200 Euro bewegen. Mündliche Anmeldung schon ab jetzt bei Frau Mählmann (Schulchat). Bitte meldet euch auch dann nochmal mündlich an, wenn ihr euch schon habt vormerken lassen!

Da wir eine gewisse Anzahl an volljährigen Teilnehmer\*innen brauchen, seid auch ihr, liebe 13er, nach eurem Abitur herzlich zur Teilnahme eingeladen. (Gerne möchten wir mit einem vollbesetzten Bus fahren, deshalb können ggf. auch andere Erwachsene mit nach Taizé kommen. Einfach einmal nachfragen bei Frau Mählmann!)

*Wir freuen uns, Ihnen und Euch bei diesen Gelegenheiten zu begegnen!*

*Herzliche Grüße und eine gute und stärkende Adventszeit*

*vom Team der Schulpastoral - Schulpfarrer Dominic Lück und Schulseelsorgerin Beatrix Mählmann*